



Communiqué de presse

Jeudi 17 mars 2022

Paris solidaire avec les artistes ukrainiens

A la demande d'Anne Hidalgo, Maire de Paris, la Ville de Paris s'est mobilisée dès le début de l'agression russe en Ukraine, le 24 février, pour venir en aide aux artistes ukrainiens. En cette période tragique, l'art, la solidarité et la création sont là plus que jamais pour rappeler que l'Europe appartient à celles et ceux qui défendent la paix.

Ce matin la Maire de Paris a fermement condamné le bombardement du théâtre de Marioupol visé par les forces russes : *« Le bombardement du théâtre de Marioupol, où étaient réfugiés de nombreux civils et des enfants, est d'une horreur indicible. Ces crimes ne doivent pas rester impunis. J'adresse tout mon soutien aux habitants de Marioupol ainsi qu'au maire de la ville, Vadym Boïtchenko. »*

Dans un élan de solidarité et de fraternité, la Ville de Paris ainsi que les acteurs culturels multiplient depuis le début du conflit les initiatives de soutien au monde culturel et au peuple ukrainien.

Accueil des artistes ukrainiens

Fidèle à ses valeurs et à son histoire, Paris a toujours été une terre d'asile pour les artistes en danger. C'est pourquoi, la Maire de Paris a demandé l'accueil en résidence des danseurs du City Ballet de Kyiv au Théâtre du Châtelet depuis le 3 mars.

Depuis les actions se multiplient : le groupe de musique DakhaBrakha, régulièrement programmé à Paris est arrivé en résidence au Théâtre Monfort le 14 mars.

Pour accueillir les artistes en exil et leur permettre de continuer d'exercer leurs pratiques, la Cité Internationale des Arts ouvre ses ateliers : une première artiste est accueillie depuis le 7 mars dernier et un autre artiste doit arriver dans quelques jours.

L'Atelier des artistes en exil, avec le soutien du Ministère de la Culture, a mis en place deux hotlines à destination des artistes ukrainiens et russes :

- soutienartistesukrainiens@aa-e.org - 0695756852

- soutienartistesrusses@aa-e.org - 0652411513

Enfin, la Maire de Paris a tenu à mobiliser les Maires de grandes villes européennes, et dans cet esprit Emmanuel Demarcy-Mota, directeur du Théâtre de la Ville, a lancé un appel en France et en Europe pour abriter les artistes ukrainiens en exil : Florence, Porto, Barcelone, Lisbonne, Amsterdam et Hambourg ont déjà répondu favorablement.

Des concerts et des soirées au profit d'associations caritatives

En lien avec le Ballet National de l'Opéra de Paris et de l'Opéra du Rhin, le Théâtre de la Ville et le Théâtre du Châtelet ont organisé une soirée exceptionnelle au Châtelet avec le Kyiv City Ballet et les danseurs de l'Opéra de Paris le 8 mars dernier.

Un concert de musique classique de l'Orchestre de chambre de Paris a également été organisé au profit d'Emmaüs Solidarité au Théâtre des Champs-Élysées le 10 mars.

Le 24 mars, aura lieu un récital du pianiste David Saliamonas dans les salons de l'Hôtel de ville au profit du collectif « Ensemble Ukraine », organisé par une cinquantaine d'entrepreneurs de la Tech en France, dont les créateurs de « protège ton soignant ».

D'autres évènements sont par ailleurs prévus : les 27 et 28 mars, le Petit Palais, en partenariat avec l'association Jeunes Talents, ainsi que le Monfort organiseront respectivement un après-midi et une soirée de soutien avec appels aux dons. Un concert en hommage à la scène électro ukrainienne est également programmé à la Gaîté Lyrique le 6 avril.

Mobilisation des musées et des établissements parisiens

Les musées de la Ville de Paris, réunis au sein de Paris Musées, se sont mobilisés pour valoriser les œuvres des artistes ukrainiens présents dans leurs collections. Ainsi, le musée d'art moderne de Paris a accroché au sein de ses collections des œuvres du photographe ukrainien Boris Mikhaïlov, acquises en 2016.

Des ateliers de pratique artistique vont être mis en place dans les musées pour les enfants réfugiés ukrainiens, en lien avec la Direction des Affaires scolaires de la Ville, au Musée d'Art Moderne, au Petit Palais, au Musée Carnavalet et à la Maison de Victor Hugo, dans un premier temps.

La gratuité d'accès aux expositions des musées de la Ville sera offerte aux étudiants ukrainiens, à qui des pass seront remis.

Les Théâtres de la Ville et du Châtelet ouvrent leurs portes aux étudiants ukrainiens et les invitent en accès libre à leurs spectacles.

Mise en valeur de la littérature ukrainienne dans les Bibliothèques

Pour faire rayonner la culture ukrainienne, les bibliothèques de la Ville de Paris mettent en valeur les auteurs, réalisateurs, musiciens ou encore plasticiens ukrainiens, en proposant une sélection de documents à emprunter.

Soutien aux artistes russes

Dans ce conflit, la Ville de Paris fait bien la différence entre le gouvernement et le peuple russe et, dans cet esprit elle souhaite aussi apporter son soutien aux artistes russes en exil : l'Orchestre de chambre de Paris et la Philharmonie continuent de programmer le répertoire des artistes russes mais également les musiciens qui ont manifesté leur opposition au régime russe.

Contact presse : presse@paris.fr – 01 42 76 49 61